



PANORAMA LITERARIO:

Jorge Milla y Waldo Ross, dos filósofos chilenos

(Federico Tatté)

712.156

Ensayo de Víctor M. Valenzuela

En el presente ensayo el profesor Víctor Valenzuela realiza un exhaustivo y profundo análisis acerca de las ideas de Jorge Milla y Waldo Ross, dos filósofos chilenos de raíces americanas y que de una u otra forma gravitan en el pensamiento Iberoamericano actual.

Poseedores de una conducta filosófica animada por una verdadera pasión frente al destino del hombre y su perfección espiritual. Aunque "no existe pensador capaz de disipar por completo los enigmas trascendentales que nos rodea" ambos son partidarios de la comprensión y de la tolerancia.

"La Idea de la Individualidad", una obra de Jorge Milla y "Dios y la Filosofía" un ensayo de Waldo Ross; son los textos que el profesor Valenzuela utiliza para el análisis de las ideologías de los dos intelectuales chilenos.

En la introducción, el autor hace un breve alcance acerca de algunos nombres claves en la formación de un pensamiento chileno auténtico, como es el caso de don Andrés Bello. También cita dos acontecimientos importantes en su posterior evolución y realce como la fundación de la "Revista de Filosofía" auspiciada por la Universidad de Chile y la fundación del Centro de Filosofía de Valparaíso: Punto de partida para la más representativa generación de los filósofos nacionales.

En su parte final, después del análisis de las ideologías de estos dos pensadores, el profesor Valenzuela acota: Milla propone, desde un fondo humanista: rescatar al hombre de las Fuerzas Impersonales y de la Fatalidad para que este pudea, entonces; dar libre curso al desarrollo de su individualidad creadora por medio de la cual su vida futura tendrá razón de ser dentro de una humanidad libre y éticamente superior.

Ross: en cambio, desde una actitud metafísica; de es que el hombre se libere de ese Dios, un Dios Personal; en perenne creación y renovación por cuyo intermedio podrá conseguir su perfeccionamiento espiritual.

Las contribuciones de estos dos pensadores chilenos vienen a reforzar y enriquecer el pensamiento hispanoamericano que por haber entrado en su mayoría de edad comienza, también; a crear una cultura.

La Prensa, Curicó, 21-XII-1980, p.5.

Ya Alfonso Reyes, el erudito mexicano; no se equivocó cuando en cierta ocasión afirmó que los hispanoamericanos habían alcanzado "la mayoría de edad para crear una cultura".

El texto de Víctor Valenzuela corresponde a una serie de ensayos que ha titulado "Hombres y Temas de Iberoamérica".

Jorge Milla y Waldo Ross, dos filósofos chilenos [artículo]

Federico Tatter.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tatter, Federico, 1940-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Milla y Waldo Ross, dos filósofos chilenos [artículo] Federico Tatter.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)